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深く学ぶ子どもの育成～一人１授業の取組～ 

校 長 内 村 英 人 

１年生は、国語で説明文「じどう車くらべ」の学習をしました。この学習の中心

となるねらいは、書いてある事柄の順序を考えながら読む力を高めることです。 

教科書には、次のような順序でバスやトラック、クレーン車のことを書いていま

す。 

１年担任が、授業においてトライしてみたの

は、「仕事」と「つくり」の順序を変えても、説

明が成り立つかを子どもに考えさせるということ

でした。 

順序を変えた文章を音読した子どもたちは、

「なんか変。」「変えたらおかしい。」 

と反応します。しかし、教師は粘ります。 

「どうにかして、おかしくない文にできないかな

あ。」 

そのうち、つなぎ言葉の「そのために」を「なぜ

なら」や「だから」に変えたり、文末を変えたり

する考えが出てきました。そして、読んでみる

と・・・ 

「あっ、いける。おかしくない。」 

子どもが、言語感覚を働かせて、適切かそうで

ないかを判断する力を発揮した瞬間でした。 

※ 言語感覚とは、言葉の正誤、適否、美醜を 

直感的に判断する感覚のことです。 

 

本校は、子どもが、「見方・考え方を働かせて

深く学ぶ」授業を目指して、研修に取り組んでい 

ます。そんな授業をつくりだすために、今、職員は、一人１授業という提案授業

に取り組んでいます。私もこの歳にしてチャレンジしてみましたが、少しもうま

くいきません。自分の力量に落胆しつつも、新たな発見があることも事実です。

例えば、子どもはどのように考えるのか、どのような内容であれば夢中になるの

かという、子ども理解もその一つです。子どもたちの学びが充実するように、授

業力向上の歩みを止めてはなりません。働き方改革は、そのために必要なことな

のです。私も職員に負けないよう、いずれ再チャレンジします。 
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（教科書の文章） 

（順序を入れ替えた文章） 
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（言葉を変えてみたら・・） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月・１月の主な行事（予定） 

【１2月】 
１日(金)市小学校音楽会(４年生出演)   
４日（月）校内人権週間 
５日（火）教育相談日 
６日（水）わかば・なつめ合同校外学習  
９日(土)土曜授業日 

2２日(金)２学期終業式 
【１月】 
９日（火）始業式（給食開始） 

10日（水）校内書き初め大会週間（～1６日） 
11日（木)喜入中学校入学説明会（予定） 
16日（火）1７日（水）鹿児島学習定着度調査(５年) 

※1月 15日～19日 いじめ問題を考える週間 

入 賞 お め で と う ！ ！ 
■市陸上記録会 
  6年男子６０ｍハードル 第１位 池水 詩土さん（9秒８）   
  ６年男子走り幅跳び   第２位 永田 魁さん（４m４３㎝） 
 
■第６６回県児童生徒作文コンクール（鹿児島地区） 
  特選 １年 盛島 雅仁さん「ブルーとちいさないのち」 
  特選 ２年 小窪 蒼士さん「ばあばに夏休みを」 
  特選 ２年 今村 力斗さん「みんな まってたよ」 
  特選 ４年 池水 虹射さん「喜び入るまち「喜入」」 
 
■第４８回「小さな親切」作文コンクール全国表彰 
優秀賞  ２年 小窪 蒼士さん 

11月は「児童虐待防止推進月間」です 
児童虐待は、社会全体で解決すべき重大な課題となっています。 
◆児童虐待かも・・と思ったら「１８９」へ。 子育てに悩む人がいたら「0120-189-７８３」へ、お電話下さい。 

地域が育む「かごしまの教育」県民週間 １１月１日～７日 

11月 1日～7日は、地域が育む「かごしまの教育」県民週間でした。 

本校では、11月１日（水）が自由参観日でした。 

いじめ問題や命の大切さを主題にした道徳の授業、半成人式等、様々

な学習を参観いただきました。参観いただいた保護者のみなさん、地

域のみなさん、ありがとうございました。 

また、鹿児島銀行陸上部の方々によるランニング教室も行われまし

た。10 月 22 日に行われたプリンセス駅伝で活躍した選手のみなさん

と走る子どもたちの表情はとてもにこやかでした。貴重な機会をあり

がとうございました。 

一倉小学校との交流学習 

１１月７日(火)一倉小より、

２人の児童が参加して交流

学習を行いました。２時間と

いう限られた時間でしたが、

学級活動や体育など、一緒

に楽しく活動することができ

ました。同じ喜入地域で学ぶ

仲間との貴重な時間となりま

した。 

実り多き、第 3回学校運営協議会（喜入小はコミュニティスクールです） 

11月１日（水）、学校参観日に合わせ、第 3回学校運営協議会を開催しました。 

運営協議員９人の方に御参加いただき、授業参観や給食試食、意見交換を行いまし

た。授業参観では、「私自身も喜入小を卒業したが、授業の内容等変わっていた。タブレッ

トを利用しての取組が素晴らしいと感じた。」「学年でのクラス人数は同じぐらいだと思う

が、机の並べ方がきちんとしているところと、雑然としているところとでは、雰囲気が違った。

落ち着いて授業に入れるように、整然とした教室がよいと思う。」等の貴 

重な感想や御意見をいただきました。これからの教育活動の充実に生かし 

て参ります。参加いただいた運営協議員の皆様、ありがとうございました。 

※HPにて議事録を公開しています。右の二次元コードより御覧ください。 

【市小国語部及び県・市小算数部合同授業研究会】 

１０月２７日（金）、標記の研究会が本校で行われ 

ました。明星小学校校長、細水保宏先生と筑波大学附 

属小学校、青山由起先生を招き、100人を超える先生 

方が参加しました。３年い組は、青山先生と国語を、 

６年ろ組は、細水先生と算数を学びました。大勢の先 

生方に囲まれた中でも、柔らかな表情と雰囲気で、自 

分の考えを必死に伝えようとする姿や友達の考えと繋 

げて考えようとする姿に、喜入の子の成長を感じる時 

間となりました。 

 


